



CEDOC
Donatiu
A. Reig

BARCELONA

20 MAYO 1972

Nº 3

- ULTIMA HORA
- MOVIMIENTO OBRERO
- LA CONCENTRACION CARLISTA EN MONTEJURRA
- OTRAS INFORMACIONES

- ULTIMA HORA -

Estudiante gravemente herido en Madrid.- El estudiante de tercer curso de Ciencias Fisicas, Juan Manuel Mediavillas Calleja, resultó gravemente herido en la mañana del 18 de mayo, de un disparo al intentar la policia dispersar una manifestación de estudiantes haciendo uso de sus armas de fuego. El disparo penetró en la parte izquierda del torax, interesandole una parte del pulmón. Las manifestaciones de estudiantes se produjeron en relación con el expediente incoado contra 20 alumnos de la Universidad Complutense de Madrid.

BOMBAS EN BARCELONA Y TARRASA.- En la noche del 18 al 19 de mayo hicieron explosión dos bombas en el "Monumento a los caidos", sito en la Diagonal, frente al Palacio de Pedralbes. Resultaron dañadas varias columnas del citado monumento.

En Tarrasa hicieron explosión durante esa misma noche otras dos bombas. Una de ellas fue colocada en el transformador eléctrico que se encuentra en la carretera que va desde Tarrasa a Matadepera. La explosión interrumpió el fluido eléctrico de varios barrios de la localidad.

Poco más tarde explotó una segunda bomba en el local donde estan situados los Juzgados Municipales, provocando la rotura de numerosos cristales. En ambos casos, el explosivo utilizado era plástico. Se ignora la identidad de sus autores, ya que ningún grupo político los ha reivindicado.

PETICION DE 15 AÑOS DE CARCEL PARA UN DIRIGENTE OBRERO.- El fiscal del Tribunal de Orden Público ha solicitado tres penas, de 4, 5 y 6 años de carcel, contra Rafael Pillado, dirigente obrero de la BAZAN, cargo sindical, detenido el 10 de Marzo en las calles de El Ferrol durante una huelga general.

MOVIMIENTO OBRERO
 =====

BARCELONA.- Malestar en varias de las principales fábricas de la ciudad. En SEAT, existe un descontento generalizado por varios problemas pendientes (beneficios, caja de compensación, horas extras, etc.). Uno de los puntos de tensión fundamental es el relacionado con la pretensión de aumentar la producción: el objetivo que se ha propuesto la Dirección es sacar en Septiembre 2.000 coches más. Ello implica una modificación de los ritmos de trabajo, aumentando la velocidad de las cadenas.

La primera reacción organizada tuvo lugar el sábado 6 de mayo, iniciada por un grupo de 15 trabajadores de la sección 20 del taller 1 (motores). La forma de acción escogida fue de boicot a la prima, esto es trabajar al mínimo "normal" lo cual supone parar de vez en cuando la cadena, que en principio lleva una velocidad superior. La acción repercutía sobre el trabajo de toda la sección, unos 500 trabajadores, lo cual indujo a la Dirección a enviar varios capataces y jurados adictos, con el ánimo de coaccionar a los trabajadores. La acción prosiguió durante el martes 10 y miércoles 11.

En CISPALSA se da también un importante problema de aumento de los ritmos de trabajo. Los trabajadores de cigüeñales y bielas exigieron días atrás a la Dirección que recibiera a una delegación que iba a plantear estos problemas. Ante la negativa, amenazaron con ir al paro. La empresa accedió entonces a recibirles. El miércoles 10 se realizó una asamblea de $\frac{1}{2}$ hora de duración, que equivale a un paro, ya que se celebró en horas de trabajo.

En HISPANO OLIVETTI, la lucha de los trabajadores se ha concretado en un completo boicot durante varios días al comedor de la empresa, junto con la realización de diversas asambleas en el local del jurado. Se ha pasado ya a la discusión de la plataforma de lucha cara al próximo convenio.

En general y de manera sucinta, la tensión parece centrarse en las condiciones de trabajo que las Empresas pretenden imponer, así como a la existencia de "laudos de obligado cumplimiento" en la mayoría de las grandes empresas: SEAT, CISPALSA, MAQUINISTA, PEGASO, etc. cuya vigencia es muy inestable y cuya validez concluye a comienzos del próximo otoño.

Ultima hora.- Desde el lunes 15 de mayo se vienen produciendo diversos paros parciales en la empresa PIRELLI MOLTEX (Cornellá, Bajo Llobregat) en relación con el despido de un trabajador. Una gran parte de los 759 obreros han participado en las acciones.

El jueves 18, en solidaridad con siete compañeros despedidos, han ido al paro un centenar de trabajadores de la empresa metalúrgica "MANEFMAN", que se encontraban realizando una instalación en la central térmica de San Adrián del Besós.

140 de los 170 trabajadores de la empresa del metal BENAVENT (Esplugues) efectuaron el martes 16 un paro de dos horas de duración, en apoyo de sus reivindicaciones, relacionadas con las tarifas de la Seguridad Social.

.....
 -LA CONCENTRACION CARLISTA EN MONTEJURRA-

(De nuestros enviados especiales).-- Camino de Estella, podía apreciarse que la romería de Montejurra pierde adeptos. Ni un solo cartel anunciando la concentración. En los pueblos cercanos, los viejos están ahí, testimoniando por su presencia que ya no asisten al vía crucis y a la misa que atraían antaño a toda la población local y a miles de carlistas venidos de distintas regiones de España. Pero no vemos ni un solo joven. Han ido todos al monte, a formar el grueso de la romería y a darle el sello político que le caracteriza en los últimos años. "Antes, la gente acudía mucho más... desde que hubo líos con la policía, nosotros no vamos..", nos dice el propietario de un bar en Oteiza, hombre entrado en años.

En las puertas de Estella, aparecen las primeras chapelas, algunas blancas, rojas la mayoría. La primera impresión es de una unidad impresionante en la afirmación de la "santa causa". Desde jóvenes trabajadores hasta guardias municipales, todo el pueblo ostenta la tradicional boina, adornada de los escudos forales. El Ayuntamiento participa de la fiesta.

Nueva impresión de menor afluencia: "han prohibido los discursos, y la gente viene menos, tienen miedo de que pase algo..". El día anterior, el ministro de Gobernación había publicado una nota autorizando solamente los actos religiosos y amenazando con 50.000 ptas. de multa a todos aquellos que hicieran alguna manifestación política.

En las praderas que rodean el monte, hay, aparcados, más de 200 autocares y miles de coches, más bien modestos, procedentes de Andalucía, del País Valenciano, de Cataluña muchos del País Vasco sobre todo de Navarra. Unas 20.000 personas han subido al monasterio, realizando por la mañana el tradicional vía crucis. A las doce, el capellán de la Hermandad oficia la misa, con prisas evidentes y abandona rápidamente el lugar, dando por terminados los actos.

El mitin del Partido Carlista.-Un joven con aire de intelectual contestatario y tocado con boina roja comienza la lectura por los altavoces de una declaración del Partido Carlista. Frecuentemente, es interrumpido con gritos y aplausos. El documento consta de dos partes: la primera constituye una dura requisitoria contra el régimen franquista, la reafirmación del carlismo en una línea democrática y de oposición radical, así como la denuncia de la maniobra centrista, al aludir a "la aparición de grupos que, blasonando de demócratas, bajo una democracia formal y ficticia, representan en realidad una nueva fórmula de capitalismo opuesto al régimen por pura competencia personal o de intereses oligárquicos. La segunda parte fue una exposición de la línea programática del partido carlista.

Seguidamente habló doña Cecilia, hermana de Carlos Hugo, que había acudido clandestinamente en representación de la familia Borbón Parma. Entre ovaciones, afirmó: "...la persecución y el exilio son ya el pan cotidiano del pueblo español. Exilio dentro de su propia patria, desposeído de su propio país, de su propio trabajo".

"En España, los gobernantes temen la libertad", añadió doña Cecilia, quien insistió repetidamente en el carácter "cristiano" del movimiento carlista: "Nada más cristiano ni más humano que nuestra acción revolucionaria".

Por último, se dió lectura al mensaje del Pretendiente D. Javier, en el que, tras denunciar al régimen "inmovilista y dictatorial", se decía: "no nos queda otra alternativa que presionar con todas nuestras fuerzas, en entendimiento con aquellos que, al igual que nosotros, basan su acción en principios democráticos, para superar estos obstáculos, sea como sea". Seguidamente, se señalaban las responsabilidades de la Iglosia y el Ejército, a quienes se reclama la "independencia" ante "cualquier proceso político que discurra por vías de garantía democráticas que desde la oposición estamos forzando".

Al Ejército se le solicita para que no se deje conducir a "aventuras heroicas que en definitiva serán acciones que a él le comprometan y sirvan para fortalecer un sistema económico cargado de iniquidades y corrupción". El Pueblo añade el mensaje de D. Javier; le pide al Ejército que, con su neutralidad y al mismo tiempo con su presencia, haga posible el camino democrático dentro de un orden con paz".

Tras aludir a la necesidad de unidad del Carlismo, y "al empeño con que algunos intentan romperla", el Pretendiente finalizaba su mensaje con un recuerdo y admiración" para todos aquellos, carlistas y no carlistas, que sufren la opresión del régimen por manifestarse virilmente contra la tiranía, en defensa de la Libertad".

"La Dictadura, la Dictadura.- Finalizada la lectura de los documentos políticos, los miles de romerós bajaron hacia el llano, con propósitos diversos. Mientras la mayoría de los presentes iniciaba la tradicional fiesta campestre, unos miles, jóvenes sobre todo, se dirigieron hacia Ectella. Militantes del Partido Carlista distribuían profusamente el texto impreso de los discursos de Carlos Hugo. El servicio de orden impide que los corresponsales de prensa fotografien a los militantes destacados.

"No se trata ya de llevar a cabo una piadosa romería... el carlismo ha tomado conciencia de su situación y se dispone a afrontarla con seriedad y conciencia de su deber.." reza el número de "Esfuerzo Común" vendido allí mismo.

El público es muy heterogeneo. Viejos requetés en uniforme recuerdan el carlismo tradicional, el de la campaña de 1833, pero también el de la guerra civil. Los jóvenes tienen aspecto más bien contestatario y forman la inmensa mayoría de una muchedumbre difícil de evaluar. Quizas unas 25 ó 30.000 personas, ni uno solo policia armada, solo cinco guardias civiles que descienden pacíficamente del monte. Dicen que hay sociales camuflados entre gente...

Los intentos de entablar conversación directa, acerca de la definición política del carlismo son poco fructíferos. Es imposible obtener información acerca de los matices internos, de las divergencias políticas.

La mayoría de los militantes manifiesta una gran desconfianza y parece desconocer cuestiones fundamentales. Nadie sabe nada del congreso último celebrado por el carlismo, en febrero, en Sevilla.

En contraposición, hay una gran predisposición popular en afirmar abiertamente las actitudes antifranquistas.

Grupos de jóvenes, entre los que destacan muchas chicas empiezan a cantar, mientras descienden hacia Estella. Con musica de "la Cucaracha" canta aquello de "la Dictadura, la Dictadura, ya no puede caminar, porque le falta, porque no tiene el apoyo popular,.."

A mediodía, en el restaurante La Cepa, abarrotado de público, las canciones y los vitores prosiguen, en un tono más elevado de politización. "ni Franco ni Juan Carlos, no nos moveran .." "Sindicatos facistas, no nos moveran..,"

En otra mesa surgen canciones de la guerra.. " a la trinchera roja llegaremos..." (!) nadie los corea, pero tampoco son rechazadas. Los mismos que cantan esto vociferan luego el " Carlos Hugo, Socialista" que grita un grupo de jovenes...

Una señora de Madrid, esposa de un industrial de la capital " la juventud es nuestra fuerza esencial, aunque se pasa a veces de la raya... Franco nos traicionó, es verdad, pero ha sido culpa de los que le rodean. El carlismo debe contestar a esta traición en paz, y con la unidad de todos sus adeptos.... la paz es esencial. Rechazamos todas las formas violentas de acción, porque no se llega a nada con ello. Además, hay una cosa que no debemos olvidar, y es que el peligro principal vuelve a estar en la amenaza roja que intenta otra vez destruir la Patria. Si hace falta, el carlismo volverá a estar presente, como el 1936 !" Pero la inmensa mayoría sigue manifestando su oposición al regimen. Franco, Juan Carlos, el Opus. la Falango son los enemigos principales

La manifestación.-Hacia las 5 de la tarde, unas 2.000 personas se hallan reunidas en la Plaza de los Fueros. El GAC ha pintado a todo lo ancho de la iglesia un letrero: "carlismo y revolución".

Un grupo de jovenes, muy jovenes, la mayoría estudiantes de bachillerato empieza entonces una sentada al grito significativo de " Azkatasuna". Aglutina a su alrededor a todas las personas que ocupan la plaza. La Consigna que se oye a continuación es la de " Libertad sindical". Se ven algunos trabajadores jovenes, en algunos casos con aspecto de inmigrados. "El dictador a la horca"... "Franco asesino", etc...

Se inicia una manifestación que siguen practicamente todos los presentes, alrededor de la plaza. En un primer momento el abanico de consignas es muy amplio y va desde las que pueden oirse por toda España hasta las de caracter más clásico "Carlos Hugo-Libertad". Un comun denominador: las posiciones antifranquistas y democraticas. La Vanguardia encauza a manifestación hacia la Casa Sindical y el Banco Español de Credito. Las cristaleras de los dos edificios son apedreadas.

Bastante gente, la mitad quizas, abandona entonces la manifestación que prosigue por las calles de Estella, cortando la carretera general de Logroño, y volviendo a la Plaza. Aparecen disensiones dentro de la propia vanguardia y unos pocos manifestantes, unos 200 inician un nuevo recorrido, sin objetivo aparente. La guercia municipal no interviene, la Plaza ha recobrado su aspecto festivo, con las mesas llenas de público. Se oyen por doquier discusiones políticas...

"Es impensable, nos dicen, que la policia intervenga seria una matanza". La manifestación dura casi una hora... y es en medio de este sentimiento de "fuerza pero tambien de impotencia" como termina la celebración de la romeria de Montejurra.

.....
 -ALGUNAS POSICIONES POLITICAS DEL CARLISMO-

Ejercito: "Un ejercito vacilante y dudoso, pero seguro de su poder material, puede significar una grave amenaza para un desarrollo democrático si, como la oligarquía pretende, confunde subversión con democracia y la autoridad y el orden con el totalitarismo. Es preciso hacerle comprender que la solución es garantizar la libertad del pueblo en su expresión y en sus ansias de auténtica participación".

Libertad política.- "Auténtica participación de todos los españoles en la vida pública, a través de los partidos, sin discriminación alguna."

Libertad sindical.: "El Sindicato ha de ser democrático, independiente, de gestión y de participación. Esta libertad hará desaparecer la propiedad privada de lo que deba estar al servicio de la comunidad, alcanzando la propiedad social de los medios de producción y la autogestión de la empresa".

Libertad regional.: "Para todos los países y regiones que constituyen la unidad de España... Así, el fuero, que no es un privilegio si será el instrumento base de la revolución que conduzca a la libertad de los pueblos cuando deje de confundirse con ventajas fiscales y recupere su profundo sentido político".

Unidad de las fuerzas democraticas.- "El Carlismo, que se encuentra en la oposición por defender los principios de la libertad, quiere hacer constar que, sin renunciar a sus legítimos derechos dinásticos, ni a sus principios, y sin intentar hacer bandera exclusiva y partidista, CONVOCA LA UNIDAD de los españoles y de los grupos políticos que luchan por el establecimiento de un régimen democrático..."

Violencia.- (Nuestra Revolución) es pacífica, pero no teme la violencia, porque es pacífico el que defiende la justicia, aunque sea por la fuerza, y es pacífico el que busca la verdad, incluso haciendo uso de la violencia".

Iglesia.- (Responsabilidad) de la iglesia, que no debe ejercer coacciones o frenos morales sobre el espíritu reivindicativo de un pueblo oprimido que busca sus derechos para desprenderse de la opresión económica, social y cultural que ejerce el régimen capitalista y con el cual hasta ahora la Iglesia Jerárquica ha colaborado".

.....
 OTRAS INFORMACIONES

(Barcelona de, de nuestra redacción). El sábado día 13 de mayo se ha celebrado en Barcelona una nueva sesión de la Permanente de la "Asamblea de Catalunya", con la asistencia de unos sesenta delegados. Es de destacar la participación por vez primera de varias organizaciones incorporadas a la larga lista de los componentes de la 1ª Asamblea. Entre ellas destacan: "Partido Comunista de España (Marxista-Leninista) (PCE (M-L)); "Grups d'Acció Carlista" (SOC); una delegación de los "Profesores No Numerarios" (PNN); así como numerosas comisiones cívicas de distintas comarcas o representantes de las asambleas locales de reciente formación de la "Asamblea de Catalunya". Así mismo se informó de la creación de una coordinadora de los grupos políticamente no "alienados" y que en adelante presentaran sus propuestas conjuntas y previamente analizadas por esta coordinadora.

La sesión fué una reunión de trabajo donde durante varias horas se repasaron las acciones impulsadas por la "A. de C.", analizando sus virtudes y defectos, y se plantearon a discusión nuevas propuestas para un futuro inmediato. El resumen general de esta sesión y sus acuerdos se darán a conocer en el próximo número de la publicación "Asamblea de Catalunya. Portaveu de la comissió permanent", de la cual nos haremos eco en un próximo Boletín API.